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08.01.2018 

Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Haupt- und Finanzausschuss Quedlinburg 

SI/HFAQ/08/17 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 29.11.2017 17:00 bis 19:05 Uhr 
 Ort, Raum: Ratssitzungszimmer des Rathauses, Markt 1 

Beginn des öffentlichen Teils:  17:00  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:  19:03  Uhr 

Anwesend 
Ausschussvorsitzender 
Herr Frank Ruch  

Stellv. Ausschussvorsitzender 
Herr Wolfgang Scheller  

Ausschussmitglieder 
Herr Christian Amling  
Herr Manfred Kaßebaum  
Herr Volker Kriseleit  
Herr Dr. Christian Schickardt  
Herr Hardy Seidel  
Frau Susan Sziborra-Seidlitz  
Verwaltung 
Frau Kerstin Frommert  
Herr Thomas Malnati  
Frau Marion Goldbeck  
Herr Michael Busch  
Schriftführer 
Frau Sabine Weidemann  
 
Herr Ralph Albrecht Vertreter für Herrn Thomas 
Herr Lars Kollmann Vertreter für Herrn Kunze 

Abwesend 

Ausschussmitglieder 
Herr Detlef Kunze Vertreter: Herr Kollmann 
Herr Ulrich Thomas Vertreter: Herr Albrecht 
 

Tagesordnung - Öffentlicher Teil -  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tagesordnung 
TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift vom 16.08.2017 

TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 
TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen sowie Eilbe-

schlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 
TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 
TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 

TOP 6 Vorlagen 
TOP 6.1 Wirtschaftsplan 2018 des Fördervereins Natur- und Umweltzentrum Quedlinburg e.V. 

Vorlage: BV-StRQ/063/17 
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TOP 6.2 Beschluss über die Erneuerung der Straßenbeleuchtung in der Friedrich-Engels-Straße 
in der Quedlinburger Ortschaft Stadt Gernrode einschließlich der dazugehörigen Bei-
tragserhebung 
Vorlage: BV-StRQ/055/17 

TOP 6.3 Umschuldung eines Kommunaldarlehens in Höhe von 1.344.780,99 € 
Vorlage: BV-StRQ/065/17 

TOP 6.4 Bereitstellung überplanmäßiger Aufwendungen/ Auszahlungen für die Buchungsstelle 
5.7.3.201.531501/731501 - Beteiligungen/ Beihilfe QTM GmbH in Höhe von 39.200 € 
Vorlage: BV-HFAQ/018/17 

TOP 6.5 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt Quedlin-
burg 
Vorlage: BV-HFAQ/020/17 

TOP 6.6 Aufhebung des Einstellungs- und Besetzungsstopps 
Vorlage: BV-HFAQ/019/17 

TOP 6.7 Aufhebung des Einstellungs- und Besetzungsstopps für eine Stelle "Sachbearbeiter/in" 
im Sachgebiet 2.5 Jugend, Kultur, Sport und Kinder 
Vorlage: BV-HFAQ/021/17 

TOP 6.8 Bereitstellung außerplanmäßiger Aufwendungen/ Auszahlungen für die Buchungsstelle 
5.1.1.201.559900/759900 - Städtebauliche Sanierung und Entwicklung/ Sonstige Fi-
nanzaufwendungen - in Höhe von 130.000 € 
Vorlage: BV-HFAQ/023/17 

TOP 7 Anträge 

TOP 7.1 Erarbeitung einer offiziellen "Quedlinburg App" 
Vorlage: FA-StRQ/005/17 

TOP 8 Anfragen 

TOP 9 Anregungen 
TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 

TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentli-
chem Inhalt 

TOP 19 Schließen der Sitzung 
 

Protokoll - Öffentlicher Teil - 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der An-
wesenheit sowie der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung 

Herr Scheller eröffnet die Sitzung des HFA und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungs-
gemäße Ladung,  Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 
Er informiert, dass Herr Ruch die Leitung der Sitzung des HFA übernimmt, nachdem er den Weih-
nachtsmarkt eröffnet hat.  
 

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tages-
ordnung 

Herr Scheller gibt folgende Änderungen zur Tagesordnung bekannt: 
1. Aufnahme des TOP 6.8 in der geändert ausgereichten Tagesordnung 
2. Bericht des OB erfolgt, wenn Herr Ruch zur Sitzung kommt. 
Die geändert vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift vom 16.08.2017 

Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des HFA vom 16.08.2017 gibt es keine Ein-
wendungen. 
 

zu TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 

zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen 
sowie Eilbeschlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 

Der Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse wurde den Stadträten ausgereicht. 

Es wurden in der Zeit vom 16.11.2017 bis zum heutigen Tag keine Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 
durch den Oberbürgermeister gefasst. 
 

zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

Herr Ruch berichtet zu folgenden Themen: 
 
1.  hat die Welterbestadt das Grundstück Westflügel am Fleischhof (800 m²) in der Word gekauft. 
 
2. ist im Bereich Klink 12/Breite Straße/Bockstraße die baurechtliche Sicherung geklärt 
    (Figurentheater). 
 
3. Am Gebäude Kornmarkt 3 werden Sicherungsmaßnahen durchgeführt. 
 
4. Durch das Land werden Baumaßnahmen an der Bode im Bereich Brühl – Bau einer  
    Fischtreppe – durchgeführt. 
 
5. WLAN-Versorgung in der Welterbestadt 
 
6. Konzept „Einkaufserlebnis historische Innenstadt“ 
 
7. Nach einem Treffen mit Vertretern der Stadt zur Errichtung einer Radstation im Wipertihof  
    musste dieses Vorhaben dort verworfen werden, da festgestellt wurde, dass sich in diesem  
    Bereich Gasleitungen befinden und somit die Errichtung der Radstation unmöglich ist.  
    Die Station wird jetzt am Standort Carl-Ritter-Straße errichtet. 
 
8. Der Umzug der Kita Süderstadt nach Quarmbeck ist planmäßig verlaufen. 
 
9. Die Zuwendungsbescheide für Kommunikationstechnik für die Markt – und Neustädter  
    Grundschule sind eingegangen. 
 
10. Die Informationsveranstaltung zur Notwendigkeit der  Baumaßnahme Heinrichsplatz  
      Grundschule hat stattgefunden und ist konstruktiv verlaufen. 
 
11. Im KTS wurden Vorschläge zur Benennung von Straßen im Baugebiet Galgenberg  
      vorgestellt. 
 
12. Durch den Vorstand erfolgte die konzeptionelle Vorstellung des Kaiserfrühlings 2018. In  
      diesem Zusammenhang wurde die Stadt gebeten, den Verein bei der Durchführung der  
      Veranstaltungen finanziell zu unterstützen. 
 
13. Bau einer Mautstation im Bereich Münchenhof, 
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14. Im Zeitraum Dezember 2017/Januar 2018 wird im Rahmen der Adventstadt Quedlinburg  
      im Bereich des Bahnhofes ein Toilettenwagen aufgestellt. 
 
15. Der Landkreis Harz hat sein Interesse am Grundstück Marktstr. 1 in Gernrode  
      zurückgezogen. Jetzt sollte mit dem Grundstück gezielt in die Vermarktung gegangen  
      werden. 
 
16. Es gibt Bürgerbeschwerden zum Befahren des Baugebietes „Galgenberg“. Es werden  
      hauptsächlich Verunreinigungen der Straßen beklagt, sowie Befürchtungen geäußert, dass  
      durch das Befahren der Straßen mit schweren Baufahrzeugen an den an das Baugebiet  
      angrenzenden Häusern Schaden entstehen könnte. 
      Der Investor wurde aufgefordert, die Verschmutzung der Straßen zu kontrollieren und 
      Reinigungen zu veranlassen. 
 
17. Der Zustand des „Boderadweges“ hat sich aufgrund der Stürme derart verschlechtert,  
      sodass dieser nicht mehr nutzbar ist. Da sich der Großteil des Weges in Privatbesitz  
      befindet, hat die Stadt wenig Eingriffsmöglichkeiten.  
 

zu TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 

Frau Frommert unterrichtet die Mitglieder des HFA über die derzeitige Haushaltssituation. 
Der 1. Nachtrag 2017 liegt der Kommunalaufsicht zur Prüfung vor. 
 
Herr Seidel fragt nach, ob schon das Jahresergebnis 2017 absehbar ist. 
 
Frau Frommert erklärt hierzu, dass es noch nicht der Fall ist, da auch noch keine Eröffnungsbilanz 
vorliegt. Mit Vorlage der Eröffnungsbilanz werden dann auch die Jahresabschlüsse ab 2014 bear-
beitet. 
 
Herr Amling erscheint um 17.05 zur Sitzung. 
 

zu TOP 6 Vorlagen 

zu TOP 6.1 Wirtschaftsplan 2018 des Fördervereins Natur- und Umweltzentrum Quedlin-
burg e.V. 
Vorlage: BV-StRQ/063/17 

Herr Scheller informiert, dass zur Beratung dieses TOP im KTS die Geschäftsführerin anwesend 
war. 
Er unterrichtet die Mitglieder des HFA, dass es im Ökogarten in der letzten Zeit verstärkt zu Be-
schädigungen durch Unbekannte gekommen ist. 
 
Herr Seidel gibt den Hinweis, dass beim Landkreis ein Programm für Langzeitarbeitslose aufgelegt 
wurde und hier evtl. auch Einsatzmöglichkeiten für den Ökogarten bestehen. 
 
Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion in den Stadtrat weitergeleitet. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 6.2 Beschluss über die Erneuerung der Straßenbeleuchtung in der Friedrich-
Engels-Straße in der Quedlinburger Ortschaft Stadt Gernrode einschließlich 
der dazugehörigen Beitragserhebung 
Vorlage: BV-StRQ/055/17 

Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion in den Stadtrat weitergeleitet. 
 
Frau Sziborra-Seidlitz kommt um 17.15 Uhr zur Sitzung des HFA. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 6.3 Umschuldung eines Kommunaldarlehens in Höhe von 1.344.780,99 € 
Vorlage: BV-StRQ/065/17 

Frau Frommert erläutert kurz den Sachverhalt. 
 
Herr Seidel fragt nach, ob noch eine Restschuld nach Ablauf der Zinsbindung besteht, da ja das 
Zinsniveau derzeit sehr niedrig ist. 
 
Frau Frommert erklärt, dass dies vom Zinssatz abhängt, da die Stadt in der Annuität bleibt.  
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 6.4 Bereitstellung überplanmäßiger Aufwendungen/ Auszahlungen für die Bu-
chungsstelle 5.7.3.201.531501/731501 - Beteiligungen/ Beihilfe QTM GmbH in 
Höhe von 39.200 € 
Vorlage: BV-HFAQ/018/17 

Herr Scheller weist zu dem TOP darauf hin, dass es im Text zur Tagesordnung einen Schreibfeh-
ler gegeben hat. Der Betrag muss 36.200 € lauten (nicht 39.200 €). 
 
Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt den überplanmäßigen Aufwendungen/ Auszahlungen bei 
der Buchungsstelle 5.7.3.201.531501/731501 - Beteiligungen/ Beihilfe QTM GmbH – in Höhe von 
36.200 € zu. Die Deckung soll in voller Höhe aus der Buchungsstelle 5.7.3.201.465100/665100 – 
Beteiligungen/ Gewinnbeteiligung erfolgen. 
ungeändert beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 6.5 Annahme von Spenden und ähnlichen Zuwendungen für die Welterbestadt 
Quedlinburg 
Vorlage: BV-HFAQ/020/17 

Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion beschlossen. 
 
 
 
 



Niedersch r i f t  ÖT  

SI/HFAQ/08/17 Seite 6 von 10 

Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Annahme der Spende vom Hilfswerk des Lions-
Club Quedlinburg e.V. in Höhe von 3.000 € für die Kinder- und Jugendarbeit mit benachteiligten 
Kindern. 
ungeändert beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 6.6 Aufhebung des Einstellungs- und Besetzungsstopps 
Vorlage: BV-HFAQ/019/17 

Die Vorlage wird ohne weitere Diskussion beschlossen. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Verlängerung der Aufhebung des  Einstellungs- 
und Wiederbesetzungsstopps für die Weiterbeschäftigung eines Mitarbeiters im Sachgebiet Bau-
hof für die zusätzliche Reinigung der Innenstadt. 
ungeändert beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

zu TOP 6.7 Aufhebung des Einstellungs- und Besetzungsstopps für eine Stelle "Sachbe-
arbeiter/in" im Sachgebiet 2.5 Jugend, Kultur, Sport und Kinder 
Vorlage: BV-HFAQ/021/17 

Die Vorlage wird ohne weitre Diskussion beschlossen. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Aufhebung des Einstellungs- und Besetzungsstopps 
für die Stelle „Sachbearbeiter/in“ im Sachgebiet 2.5 Jugend, Kultur, Sport, Kinder (20 Wochen-
stunden, Entgeltgruppe 5 TVöD-V VKA) zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu. 
ungeändert beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 6.8 Bereitstellung außerplanmäßiger Aufwendungen/ Auszahlungen für die Bu-
chungsstelle 5.1.1.201.559900/759900 - Städtebauliche Sanierung und Ent-
wicklung/ Sonstige Finanzaufwendungen - in Höhe von 130.000 € 
Vorlage: BV-HFAQ/023/17 

Herr Scheller übergibt Herrn Malnati zur Berichterstattung das Wort. 
 
Herr Malnati begründet anhand des Sachverhaltes die Notwendigkeit der Bereitstellung der außer-
planmäßigen Mittel. 
 
Herr Seidel fragt nach, ob die diese Mittel echt verloren sind. 
 
Herr Malnati bestätigt dies. 
 
Herr Kollmann möchte wissen, wie viele Fördermittel verloren gegangen sind. 
 
Herr Malnati erklärt, dass es zu keinem Verlust von Fördermitteln gekommen ist, vielmehr die Zin-
sen für verspäteten Abruf dieser zu zahlen sind, was aber auch nicht immer der Stadt zuzuschrei-
ben ist.  
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Herr Ruch kommt um 16.20 Uhr zur Sitzung des HFA und übernimmt die Leitung. 
 
Herr Kollmann fragt nach, wie dies zukünftig verhindert werden kann. 
 
Herr Malnati geht kurz darauf ein. 
 
Herr Kaßebaum interessiert, ob auch andere Fördermittel davon betroffen sein können oder nur 
Städtebaufördermittel. 
 
Frau Frommert erklärt, dass ebenfalls auch Fördermittel für andere Maßnahmen betroffen sein 
können. 
 
Herr Ruch verweist in diesem Zusammenhang auf das Schreiben vom 28.07.2017 an den Deut-
schen Städte- und Gemeindebund, worin deutlich gemacht wird, dass durch verspätete Fördermit-
telbescheide die Gemeinden immer wieder unter Druck geraten und hier dringend eine Lösung zur 
Abhilfe gefunden werden muss. 
 
Herr Dr. Schickardt fragt nach, wie es sich verhält, wenn durch Private die Fördermittel nicht abge-
rufen werden und ob gerichtliche Verfahren anhängig sind. 
 
Herr Malnati erläutert, dass in den Verträgen mit privaten Fördermittelempfängern geregelt ist, 
dass Zinsen zu zahlen sind, wenn die entsprechenden Mittel von diesen nicht abgerufen werden.  
 
Nach Auffassung von Herrn Seidel liegt das Verschulden eindeutig beim Land, da die Fristen viel 
zu kurz sind. Hier besteht unbedingter Handlungsbedarf des Fördermittelgebers. 
 
Herr Ruch sieht diese Problematik ähnlich. Es kann auch nur auf politischer Ebene eine Lösung 
geben. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Bereitstellung der außerplanmäßigen Aufwen-
dungen/ Auszahlungen für die Buchungsstelle 5.1.1.201.559900/759900 – Städtebauliche Sanie-
rung und Entwicklung/ Sonstige Finanzaufwendungen in Höhe von 130.000,00 €. Die Deckung soll 
aus den Buchungsstellen 2.1.1.101.03.521100/721100 – Grundschule Heinrichsplatz/ Unterhal-
tung der Grundstücke und baulichen Anlagen (73.000,00 €), 5.4.1.101.522104/722104 Gemein-
destraßen/ Unterhaltung der Stützmauern und Treppenanlagen (37.000,00 €) und  
5.2.3.101/522101/722101 – UNESCO- Welterbemanagement/ Unterhaltung Denkmale (20.000,00  
€) erfolgen. 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 7 Anträge 

zu TOP 7.1 Erarbeitung einer offiziellen "Quedlinburg App" 
Vorlage: FA-StRQ/005/17 

Herr Ruch informiert, dass der Antrag der CDU-Fraktion zur Erarbeitung einer offiziellen „Quedlin-
burg App“ in den Ausschüssen vorberaten wurde, mit dem Ergebnis, dass es Beschlussempfeh-
lungen aus des WVL und KT gibt. Er stellt den Antrag zur Diskussion. 
 
Herr Amling interessiert, wer diese App erarbeiten soll. 
 
Herr Kollmann stellt fest, dass die bessere Variante ist, sich von Dritten beraten zu lassen. 
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Frau Sziborra-Seidlitz empfiehlt, kreative Überlegungen in die App, z.B. Quedlinburg-Spiel für Kin-
der u.a., einfließen zu lassen.  
 
Herr Dr. Schickardt erklärt, dass die Gästeansprüche an eine Quedlinburg-App optimal befriedigt 
werden müssen. 
Außerdem fragt er nach, ob Kosten auf die Stadt zukommen und wer die App pflegt. Auch sollten 
in der Umgebung Erkundigungen zu Erfahrungen mit solchen Apps eingeholt werden.  
 
Herr Ruch informiert, dass die Hauptverantwortung im Bereich Öffentlichkeitsarbeit liegen wird. 
Eine Personalentscheidung muss noch getroffen werden. 
Herr Ruch bringt zum Ausdruck, dass im Moment erst eine Ideensammlung für mögliche Inhalte 
der App erfolgt und stimmt Frau Sziborra-Seidlitz zu, dass die App über einen Mehrwert verfügen 
muss. 
 
Herr Albrecht ist der Auffassung, dass eine App besser ist als eine Internetseite. Er rät auch dazu, 
in jedem Fall einen Experten zu kontaktieren. 
 
Herr Kollmann regt an, die Internetseite der Welterbestadt zu überarbeiten, da diese nicht sehr 
ansprechend ist. Er ist auch der Auffassung, dass eine App eine gute Sache ist und zeigt die Vor-
teile auf. Diese sollte von einer Hand erarbeitet werden. 
 
Herr Ruch erklärt, dass dieses Vorhaben so geplant ist, wie von Herrn Kollmann angesprochen 
 
Frau Sziborra-Seidlitz schlägt z.B. vor, die Stadt-Rally in die App aufzunehmen. Durch die Stand-
ortbestimmungen sind bessere Informationen abrufbar. 
 
Herr Albrecht fügt an, dass eine Messangerfunktion gut wäre. 
 
Herr Ruch gibt bekannt, dass ab Januar 2018 eine Arbeitsgruppe zusammenkommen wird und in 
der Sitzung des Stadtrates am 03.05.2018 eine erste Präsentation des Arbeitsergebnisses       
erfolgen soll. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 
Um 18.20 Uhr  erfolgt die Einwohnerfragestunde. Es gibt keine Wortmeldung zur Einwohnerfrage-
stunde somit wird die Sitzung des HFA mit dem nächsten Tagesordnungspunkt fortgesetzt. 
 

zu TOP 8 Anfragen 

Herr Amling fragt an, ob die Baufahrzeuge für das Baugebiet Galgenberg nicht über die Werksstraße 
der Firma Wolff & Müller geleitet werden können. 
 
Herr Ruch erklärt, dass dazu Kontakt mit der Firma Wolff & Müller aufgenommen wurde, es aber noch 
kein abschließendes Ergebnis vorliegt. 
 
Herr Dr. Schickardt möchte wissen, 
1. wer bei Schäden durch die Bautätigkeit zur Haftung herangezogen wird. 
2. welches Ergebnis sich nach der energetischen Sanierung der Integrationsschule am Kleers  
    abzeichnet. 
 
Herr Malnati erklärt zu 1., dass aus der Belastung der Straße durch Baufahrzeuge meist keine 
Schäden an Gebäuden heraus gehen, sondern eher durch unterlassene Instandsetzung entste-
hen. 
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Zu Punkt 2 stellt Herr Malnati fest, dass noch keine Ergebnisse vorliegen, die einen energetischen 
Effekt aufzeigen. 
 
Herr Kollmann fragt nach, inwieweit die Möglichkeit besteht, ein Grundstück in Gernrode zu einem 
symbolischen Preis anzukaufen, um weitere Schäden, die von diesem ausgehen könnten abzu-
wenden. 
 
Herr Ruch erklärt, dass die Liegenschaftsabteilung die Angelegenheit prüfen wird. 
 

TOP 9 Anregungen 

Frau Sziborra-Seidlitz wurde von Eltern gefragt, was speziell für Kinder direkt auf dem Weihnachts-
markt geboten wird. 
Sie regt für das nächste Jahr an, mehr Attraktionen  für Kinder auf dem Weihnachtsmarkt anzubieten. 
 
Herr Ruch erklärt, dass die Anregung aufgenommen wird und bittet in diesem Zusammenhang um Un-
terstützung mit Ideen. 
 
Herr Kaßebaum regt an, den Toilettenwagen, der im Bereich des Bahnhofes aufgestellt werden soll, mit 
einem Sichtschutz zu versehen. 
 
Herr Amling berichtet über Kontakte mit Herrn Willi Korte. Dieser bietet der Stadt an, Akten und Doku-
mente seiner Recherchen im Zusammenhang mit der Rückführung des Domschatzes für das städti-
sche Archiv zu übergeben und diese auch evtl. in einer Ausstellung zu zeigen. 
Herr Amling regt nach Abstimmung mit Herrn Korte an, dass diese im Festjahr 2019 übergeben werden 
sollen. 
 
Herr Ruch informiert, dass an dem Thema gearbeitet wird. 
 

zu TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 

Der öffentliche Teil der Sitzung des HFA wird um 18.40 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 

zu TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit 
wesentlichem Inhalt 

Um 19.03 Uhr wird die Öffentlichkeit der Sitzung von Herrn Ruch wieder hergestellt, um die nicht 
öffentlich gefassten Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentlichem Inhalt bekanntzugeben.  
 
Folgende nicht öffentlichen Beschlüsse mit wesentlichem Inhalt wurden gefasst: 
 
1. Entscheidung zur Beendigung eines Rechtsstreitverfahrens 
2. Vereinbarung über eine pauschale Abrechnung der Kurtaxe 
3. Höhergruppierung aufgrund der Übertragung höherwertiger Tätigkeit 
4. Besetzung einer Stelle in der Stabsstelle 0.1 – Personalwesen, Museen & Archiv, IuK 
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zu TOP 19 Schließen der Sitzung 

Die Sitzung des HFA wird um 19.05 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. F. Ruch                 gez. Weidemann 
F rank  R  u  c  h  
Oberbürgermeister  und  
Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses 

W eidem an n  
Protokollantin 

 


